
4．22走塑 謝展寰：八成中小食肆無準備
【大公報訊】記者華英明報道：

首階段即棄塑膠產品管制法例於4月
22日起實施，屆時禁止食肆提供或
銷售九類即棄塑膠餐具。環境及生態
局局長謝展寰昨日（13日）在立法
會透露，當局派員探訪全港兩萬間中
小型食肆，發現至今有八成中小食肆
未開始預備替代品的轉換，局方會在
適應期內再探訪這些商舖，了解他們
的困難。另外，環境及自然保育基金
資助地區和綠色組織於四月或之前到
訪約7000間飲食小店，加強宣傳教
育，免費派發非塑膠餐具試用，協助
他們順利過渡。

店舖屢勸不改才會被罰
飲食界立法會議員張宇人表示，

業界在 「走塑」 及垃圾徵費方面有困

難，希望政府執行政策時，多作口頭
警告，避免過快作出檢控。謝展寰回
應稱，當局會以宣傳教育為主，只有
對屢勸不改的店舖才會發定額罰款通
知書。

民建聯主席陳克勤建議當局把
「走塑有賞」 手機應用程

式與另一程式 「綠綠賞」
合併，以節省開支和提高
效率。謝展寰指出， 「走
塑有賞」 的下載量為3000
次，相比之下 「綠綠賞」
有約50萬次的下載量，政
府會考慮合併程式以擴大
覆蓋率。

批發及零售界立法會
議員邵家輝指出，法例並
無禁止市民從境外攜帶即

棄膠餐具入口及網購，關注局方有否
評估相關影響。謝展寰回應，計劃希
望大規模地減少塑膠，市民在特別情
況下攜帶少量塑膠回港，影響不大。
謝展寰強調，法例只管制上游及供
應，市民不用擔心自己誤墮法網。

▲政府表示，會考慮將 「走塑有賞」 「綠綠
賞」 手機應用程式合併，以擴大覆蓋率。



華富邨一人戶獲萬元搬遷津貼
【大公報訊】記者莫思年報道：

房委會計劃重建華富邨，房委會商業樓
宇小組委員會及資助房屋小組委員會，
今早開會將討論有關計劃，最新消息指
華富（一）邨的華安樓和華樂樓將列入
第一階段遷置計劃，目標是在2027年7
月清空。房委會計劃成立駐邨社區服務
隊提供協助。

華安樓和華樂樓共有895戶，房委
會將安排他們調往2026年入伙、有逾
1200個單位的華景街公營房屋項目。
每戶可獲搬遷津貼，1人住戶約1萬
元，2至3人住戶1.73萬元，4至5人住
戶可獲2.46萬元，6人或以上住戶可獲
3.19萬元。而單身人士和2人家庭住戶
可選擇領取現金津貼，代替入住公屋，
單身人士現金津貼約7.85萬元，2人住
戶約9.58萬元。受影響住戶亦可選擇購
買綠置居單位，享有優先揀樓。

至於商戶方面，消息指合資格商

戶將獲發放特惠津貼，約每月淨額租金
的15倍，及局限性投標機會租用房委
會其他街市檔位，並有3個月免租。房
委會正式公布清拆計劃後，現有商戶租
金會凍結，租約屆滿將不獲續約；如想
繼續經營，將獲批按月計的暫准租用
證，直至目標清空日期前2個月為止。

做好高才子女教育
「高端

人才通行證
計 劃 」 自

2022年底推
出截至今年2月底，有近59,000宗獲
批，約44,000人已來港，加上經其他
人才入境計劃獲批的申請，去年至今總
計約108,000名人才抵港。估算高才通
計劃可為香港帶來每年約340億元的直
接經濟貢獻，相當於本地生產總值約
1.2%。

高才通計劃人才及其配偶普遍較
為年輕，逾半年齡為40歲以下，加上
他們帶同年幼子女定居香港，為本地勞

動力增添生力軍，亦對香港人口結構帶
來正面影響。

高才通計劃推出至今只有一年多
時間，人才來到香港的時間還短，但對
香港的經濟貢獻逐步浮現，隨着時間推
移，預料效果更加明顯。高才通反應熱
烈是好事，下一步便希望人才以港為
家，落地生根。每個家庭都必須處理的
子女教育問題，對人才是否留港發展是
一大關鍵。

當局對高才通子女來港接受教育
問題，雖然採取了一些便利措施，但仍
有提升空間。子女教育問題處理好，高
才無後顧之憂，才能放心在港打拚。

透視鏡
蔡樹文

專家：黑客勒索大增 金融業重災
【大公報訊】記者王亞毛報道：

香港部分行業對防範黑客勒索存在弱
點，網絡安全公司Palo Alto Networks
昨日公布，回顧勒索軟件攻擊事故發
現，全球在2022至2023年的多重勒索
軟件攻擊按年增長49%，其中，香港
的金融服務和物流業是2023年受勒索
軟件針對攻擊最多的行業，而受攻擊
最嚴重的行業則為製造業。

Palo Alto Networks香港及大灣
區系統工程主管鄭志輝表示，製造業
相對較傳統，歷史悠久，通常在網絡
安全方面會稍微欠缺，整體行業性質
也較難更新，很多軟件也未必會及時
更新，導致較易入侵。其他受影響行
業可能涉及資料十分敏感，或者一旦

停運會產生重大損失，故被黑客認為
更願意給出更高的贖金。

Palo Alto Networks香港及大灣
區董事總經理馮志剛表示，香港是國

際金融中心，銀行和金融機構持有大
量珍貴數據，容易成為多重勒索軟件
犯罪集團的目標。而威脅布局不斷演
變，勒索軟件的攻擊力度也日益強
大，意味着香港的工商各界必須緊急
提升網絡安全基建。

善用AI技術 防範黑客勒索
馮志剛建議，在抵抗網絡攻擊

時，可利用更多基於大量準確數據支
持的AI技術安全操作，以及自動化工
具，轉用零信任網絡架構。技術人員
應以黑客的視角看護資料，並將資料
的權限最小化，及對用戶進行多一重
身份驗證等方式，對重要資料提升安
全保護。

▲馮志剛（左）表示，現時勒索軟件
的攻擊力度日益強大，香港工商各界
須緊急提升網絡安全基建應對。

大公報記者王亞毛攝
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好消息！內地郵政App可訂《大公報》《文匯報》
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【大公報訊】近日，中國郵政旗下的一款小程式可以
方便內地讀者快捷訂閱《大公報》和香港《文匯報》，兩
份單價均為10元人民幣、年價為3590元人民幣，讀者可任
選訂閱日數，並可郵寄至全國各地。

讀者：閱讀《大公報》可知天下事
《大公報》創刊於1902年，是現存歷史最悠久的中文

報紙，擁有廣泛影響力。有訂閱《大公報》的內地讀者表
示，一般在報紙出版第二日就能收到報紙。閱讀《大公
報》，可知天下事。 「希望報紙在內地的發行渠道多些，
讓更多讀者閱讀到豐富精彩內容，發揮香港與內地的橋樑

作用。」
《大公報》立足香港，心繫祖國，面向世界，一直走

在時代前端，在團結凝聚香港社會各界、支持特區政府依
法施政、關注社會民生事務、推動香港與內地交流合作、
增進香港同胞對祖國的了解等方面不遺餘力，多年來建樹
甚多，深受廣大讀者歡迎。

2022年6月，國家主席習近平致信祝賀《大公報》創
刊120周年，充分肯定《大公報》作出的貢獻。《大公報》
銳意創新，現已建立起 「報、網、端、微、屏」 全媒體平
台，受眾遍及中國內地、港澳台以及海外華人聚集的國家
和地區。

醫衞局局長盧寵茂昨日起一連兩天率領代表
團訪問廣州、東莞，以深化香港與大灣區

內地城市在醫療衞生方面的合作和交流。昨天
下午，醫管局與廣州中山大學附屬第一醫院
（下稱 「中山一院」 ）就互訪交流、人才培
養、科研合作等方面簽署合作框架協議。

醫管局主席范鴻齡表示，醫管局與中山一
院已展開過不同形式的交流，非常期待雙方在
未來開展更深和更廣的合作，共同推動粵港澳
大灣區醫療衞生協同發展。盧寵茂表示，醫管
局正與廣東省衞健委推進第二批交流項目，預
計會有逾百名廣東醫護人員赴港交流，並涵蓋
更多醫療專業領域。

此次合作協議簽署後，雙方管理層
及醫護人員可就醫院管理、醫療服務發
展等共同關心的課題，開展交流訪問及
專題研討，同時，雙方將建立人才培
養及雙向交流的渠道和機制，以促進
臨床和醫療管理等方面專業人才的交
流與培養。雙方還將積極探索和研究其
他合作領域，如探討開展臨床科研合作
等。

研派專科醫生赴港執業交流
中山大學常務副校長、中山一院院

長肖海鵬透露，下一步計劃派出專科醫
生赴港執業交流，對接香港完備高效的
人才培養體系與內地豐富的臨床資源，

增進兩地健康和民生福祉，推動粵港澳
大灣區醫療衞生事業深度融合發展邁向
新階段。

盧寵茂表示，十分支持醫管局與內
地醫療機構開展人才交流，香港特區政
府和醫管局一直積極與有關單位探討不
同的合作模式，推動大灣區內醫療人才
的交流合作，以共同提升大灣區臨床醫
療的專業水平和發展。他透露，目前香
港每千人的醫生數目比例較低，而內地
擁有豐富的醫療人才儲備，期待與內地
加強人才方面的交流合作。

醫管局早前與廣東省衞生健康委商
討第二期醫生交流計劃，中山大學中山
眼科中心會派出優秀眼科醫生參與眼科

交流先導計劃，兩位醫生3月已到港展開
交流。醫管局正與廣東省衞生健康委積
極跟進其他眼科醫生和不同專科醫生的
交流安排。

范鴻齡表示，希望通過兩地合作
推動醫管局臨床科研發展。行政長官
李家超在《2023年施政報告》提出，為
打造健康香港，要促進醫管局臨床研究
及試驗，推出措施鼓勵醫療團隊參與臨
床研究及試驗等，此次合作協議的簽署
將為此帶來新機會。

據了解，中山一院近年來每年接診
數千名香港患者，去年接待的逾6000名
香港患者中，4成左右為65歲以上長者。
今年2月，中山一院及其南沙院區獲納入

香港 「長者醫療券大灣區試點計劃」 試
點醫療機構名單，試點計劃預計今年下
半年可陸續開展。同時，中山一院是
「港澳藥械通」 第二批醫療指定機構，
目前已獲批多種藥械並預備投入臨床使
用。中山一院南沙院區是大灣區首個危
急重症醫療中心和災難醫學中心，正搭
建海陸空立體應急反應與救治體系，可
面向灣區提供即時響應的全方位高效率
救援服務，建成區內30分鐘醫療救治
圈。

盧寵茂：期望跨境救護車盡快開通
盧寵茂昨日帶領的代表團還與廣東

省衞健委副主任黃飛會面，討論長者醫

療券大灣區試點計劃、跨境救護車直通
服務等多項跨境醫療服務。

盧寵茂表示，衞生署現正與各試點
醫療機構展開後續安排，包括發放醫療
券申報的安排和系統對接等。 「衞生署
上周亦為各試點醫療機構人員進行培訓
並講解實際運作流程，以及安排香港大
學深圳醫院人員分享有關長者醫療券計
劃的運作經驗，務求 『試點計劃』 日後
運作更為順暢。」

盧寵茂還表示，醫衞局已就跨境救
護車直通服務與深圳、澳門相關部門聯
絡，商討過程進展良好，期望服務盡快
開通，為醫療情況合適的住院病人提供
醫院與醫院之間的點對點運送。

合力推動大灣區醫療發展
就人才培養及科研簽合作協議



▲盧寵茂率團訪問廣州、東莞，雙方在會上討論如何深
化與兩地的醫療衞生合作。 大公報記者李紫妍攝

◀醫管局與中山大學附屬第一醫院簽署合作框架協議，
醫衞局局長盧寵茂（後排左二）、醫管局主席范鴻齡
（後排左一）；廣東省衞健委副主任鄧林峰（後排右
二）及中山一院黨委書記駱滕（後排右一）出席見證。大公報記者 李紫妍廣州報道

▲最新消息指華富邨的華安樓和華樂
樓將列入第一階段遷置計劃，目標是
在2027年7月清空。圖為華安樓。

香港醫管局

中山一院


